

EL SISMO DE POPAYAN

C O N T E N I D O

"El sitio de la ciudad esta en una meseta alta, en muy buen asiento, el más sano y de mejor temple que hay en toda la gobernación de Popayán y aún en la mayor parte del Perú; porque verdaderamente la calidad de los aires más parece de España que de Indias."

Pedro Cieza de León. La Crónica del Perú. 1547.

Asi hablaba este cronista español del siglo XVI de Popayán y su clima. Esa ciudad que cuatro centurias después ha sido afectada por un sismo de dimensiones catastróficas.

Sea esta la ocasión para expresar nuestra solidaridad con las gentes de Popayán y del Cauca, afectadas por la tragedia y para augurar porque de ella salgan una serie de acciones tendientes a revitalizar la economía de la región, a mejorar el nivel de vida y a buscar una mayor equidad social. Esperamos con este boletín del CAE contribuir modestamente a ello.

El terremoto de Popayán.....3

Popayán: lo que el sismo no destruyó.....9

Recomendaciones para reconstrucciones en Popayán....16

Lo que el sismo destapó: maderas utilizadas en las construcciones del Popayán histórico.....13

Comportamiento observado en las construcciones de Popayán en el sismo.....21

Comisión de Investigaciones Geológicas y Geofísicas del terremoto de Popayán27

Planificación ambiental en regiones propensas a terremotos.....29